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ASSEMBLEE GENERALE 
 ORDINAIRE ET ELECTIVE 

DU DISTRICT DU LOIRET DE FOOTBALL 
Vendredi 25 Septembre 2020 à 18h00 
Salle Polyvalente à Bonny sur Loire 

 
 
 
 
   
 
Tous les clubs affiliés, officiellement convoqués sont représentés à l’exception des clubs 
suivants : 
 

- Clubs absents (ou n’ayant pu prendre part aux votes) : 
 

Ascoux S., Ent. Bauloise, CS Lusitanos Beaugency, FC Beaumontois, FC Briare, USM 
Chanteau, FC du Loing, Gien Futsal, FC Jouy Copains Amis Camaraderie, BAL Foot La 
Selle/Bied, FC Meung/Loire, USM Montargis, ASC Orléanaise, C. Deportivo Espagnol 
Orléans, BRGM Orléans, U. Portugaise S.S. Orléans, USOPO Cheminots Orléans, CA 
Pithiviers, Ent. Et. Pithivérienne-Dadonville, FC Semoy, ASPTT Orléans, US St Cyr en 
Val, FC St Denis en Val, SC Orléans Futsal, FCO St Jean de la Ruelle, USM Vitry aux 
Loges 
 

- Clubs  représentés par pouvoir : 
 
AS St Lyé la Forêt (CO Chilleurs aux Bois), FC St Martin d’Abbat (RC Bouzy les Bordes) 
 
 
Intervention du Président Bernard BOURILLON : 
 
« Mesdames, Messieurs, Chers amis, 
  
Avant de débuter cette Assemblée Générale, je vais donner la parole, pour le mot de 
bienvenue à Mr Michel CHAILLOU, maire de BONNY / LOIRE  qui nous reçoit cette année et 
qui a mis à notre disposition et gracieusement cette magnifique salle, à Mr Jean-Marc 
GUEROT, Adjoint au maire de BEAULIEU / LOIRE, représentant Mr Jacky HECQUET, 
maire de BEAULIEU / LOIRE, excusé ainsi qu’à Mr Guy RENARD, Président du club de 
BONNY/BEAULIEU. 
 
 Mais auparavant, Je tiens à remercier pour leur présence : 
 
 - Mr Michel LECHAUVE, Conseiller Départemental, représentant Mr Marc GAUDET, 

Président du Conseil Départemental du Loiret 
 
- Mme Véronique POULAIN, 1ère Adjointe au Maire de Bonny sur Loire 
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- Mr Jean-Claude JOJON, 4ème Adjoint au Maire de Bonny sur Loire 
  
- Mr Antonio TEIXEIRA, Président de la Ligue Centre Val de Loire  
 
Je me dois aussi de présenter les excuses des différentes personnalités absentes ce soir : 
 
- Mr Géraud TARDIF, Directeur Départemental Délégué à la DRDJSCS 
  
- Mr Marc GAUDET, Président du conseil départemental du Loiret 
 
- Mr Jacky HECQUET, maire de BEAULIEU / LOIRE 
 
- Mr Alain BOYER, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 
 
- Mr Stéphane GREGOIRE, Président du Comité Départemental du Sport Adapté 
 
- Mme Stéphanie BONNET (représentant le Crédit Agricole Centre Loire 
)  
- MM Alain DESOEUVRES, Ghislain MARTIN et Jean-Paul MARCHAL, membres du Comité 
Directeur du District 
. 
Monsieur le Maire, je vous donne la parole. » 
 
 
Interventions de Monsieur Michel CHAILLOU, Maire de Bonny sur Loire et de 
Monsieur Jean-Marc GUEROT, Adjoint au Maire de Beaulieu sur Loire   
 
Messieurs Michel CHAILLOU et Jean-Marc GUEROT expriment leur satisfaction de 
recevoir dans cette superbe salle, les représentants du football départemental, présentent leur 
ville et souhaitent à l’Assemblée d’excellents travaux. 
 
 
Intervention de Monsieur Guy RENARD, Président du club Bonny Beaulieu FC 
 
Monsieur Guy RENARD se réjouit d’accueillir à Bonny sur Loire les représentants du District 
et l’ensemble de ses collègues Présidents et dirigeants de clubs. Il présente son tout nouveau 
club : le FCBB, issu depuis juin 2019 de la fusion entre les clubs de Bonny et de Beaulieu. 
Enfin, il dit son inquiétude et celle des clubs du département face aux nombreuses contraintes 
protocolaires auxquelles ils sont confrontés du fait des mesures sanitaires imposées en raison 
de la crise de la Covid-19. 
 
 
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 
Conformément aux dispositions de l’article 19 des Statuts du District, le quorum 
statutairement exigé étant atteint : 76 votants sur 103 (73,79 %), représentant 525 voix sur 675 
(77,77 %), l’Assemblée Générale Ordinaire est déclarée ouverte par le Président Bernard 
BOURILLON. 
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Le Directeur Administratif, Jean-Luc MATHIEU précise les modalités d’utilisation des 
boitiers électroniques qui seront utilisés pour chacune des résolutions de vote au cours de 
cette Assemblée Générale et rappelle que les scrutins sont effectués à la majorité des suffrages 
valablement exprimés.  
 
 

1) Adoption du Procès Verbal de l’Assemblée Générale du 27 septembre 
2019 à Lorris 

 
Le Procès-Verbal paru sur le site Internet du District le 2 octobre 2019 est adopté sans 
remarque à l’unanimité. 
 
 

2) Allocution du Président Bernard BOURILLON 
 
« Mesdames, Messieurs, Chers amis, 
 
 Tout d’abord, je salue celles et ceux que je n’ai pas rencontrés avant le début de cette 
Assemblée. 
  
Mais avant toute chose et comme chaque année, je vous demande quelques instants de 
recueillement pour la mémoire de toutes celles et ceux qui nous ont quittés, dirigeants, 
joueurs, membres de clubs et familles, mais également pour tous les soignants et personnels 
médicaux qui ont combattu et combattent toujours cette terrible pandémie qui touche notre 
pays. Pour eux, je souhaite comme cela se fait dans le monde sportif une minute 
d’applaudissements. 
 
Merci pour eux. 
 
 Je vous remercie d’avoir répondu présent à notre Assemblée Générale. Je vous souhaite 
donc la bienvenue à Bonny sur Loire en ce début de saison 2020-2021. Avant de revenir sur 
la fin de saison tronquée par cette pandémie qui perdure, je vais vous faire un rapide bilan de 
la mandature qui prend fin ce soir. Il y a 4 ans, nous nous étions fixés quelques objectifs à 
réaliser. Les 2 premiers d’entre eux consistaient  à atteindre 21000 licenciés et 200 arbitres. 
Si la saison dernière, notre objectif en nombre de licenciés était atteint puisque nous 
comptions 21154 licenciés, effet coupe du Monde certainement. Cette année nous en 
enregistrons 20500, soit une baisse d’environ 600 licenciés (- 3,20%), pourcentage 
correspondant à la moyenne nationale. Sans la pandémie, nous aurions certainement atteint 
les 20700. 
 
Pour les arbitres, nous comptabilisons 183 arbitres soit 10 de moins que la saison dernière. 
La cause principale de cette baisse est due, sans aucun doute, aux incivilités, fléau qui 
persiste dans notre sport et dont ils sont victimes. Il n’y a pas de week-end sans que des 
arbitres soient insultés, victimes de propos injurieux, homophobes, racistes, menacés voire 
frappés comme ce fut le cas encore cette année. Je vous avais demandé l’année dernière, 
comme le Président de la Ligue, de sensibiliser et prendre les mesures indispensables auprès 
de vos joueurs, dirigeants, parents, public afin de réduire et d’éradiquer ces faits 
d’indiscipline et nous constatons que rien n’y fait. Je sais que ce n’est pas facile et je ne doute 
pas un instant de votre collaboration. Mais, comment fidéliser nos, vos arbitres.  Ne vous 
étonnez pas si le nombre diminue tous les ans. Je crois qu’il faut beaucoup de courage pour 



4 
 

ces jeunes qui se lancent dans l’arbitrage, à ces femmes, à ces hommes pour assumer tous les 
week-ends leur mission. J’en profite pour vous rappeler que nous avons durci les sanctions en 
les doublant à partir de l’article 9 du barème des sanctions disciplinaires et que nous portons 
systématiquement plainte en se portant partie civile dans les cas les plus graves. 
A ce jour, je peux vous annoncer que 23 arbitres ont décidé pour divers motifs de ne pas 
renouveler leur licence. 
 
Un autre objectif était de former ou plutôt d’initier 600 personnes au cours de cette 
mandature aux gestes qui sauvent ce qui représentait 5 à 6 personnes par club. Je vous 
rappelle que cette initiation qui durait environ 1h00 à 1h30 s’adressait à vous dirigeants, 
éducateurs, aux parents licenciés ou non, aux joueuses et joueurs à partir de 13 ans. Cette 
initiation était gratuite et prise en charge en totalité par le district. Force est de constater que 
vous n’avez pas adhéré à ce dispositif et qu’il s’agit d’un échec puisque seulement 231 
personnes ont suivi cette formation. 
 
Carton blanc  
 
Nous avons mis en place cette dernière saison à titre expérimental le carton blanc pour les 
championnats D1 et D2. Il s’agit d’une exclusion temporaire de 10 minutes pour 2 motifs 
précis, retarder le jeu et contester les décisions de l’arbitre. Compte tenu des résultats plutôt 
positifs de cette expérimentation, il a été décidé d’étendre le dispositif actuel à la pratique 
libre et futsal, pour la saison 2020/2021 à toutes les compétitions à 11 et Futsal, sous réserve 
de la présence d’un arbitre officiel dûment désigné par la C.D.A. 
 
- Nous avons fait l’acquisition d’un véhicule 9 places de marque Volkswagen  financé par le 

FAFA et la Région Centre. Je remercie à ce titre la L.F.A. et la Région Centre pour leur 
participation active au financement de ce projet. 

- Nous avons également organisé le 09 mars dernier une conférence concernant la « 
Prévention des violences sexuelles en partenariat avec l’Association « Colosse aux pieds 
d’argile ». 

  
Si je me réjouis de l’initiative portée par le District sur un sujet aussi délicat,  je regrette 
néanmoins la trop faible représentation des clubs à ce colloque. Je tiens cependant à 
remercier Fabien Lefèvre pour sa brillante intervention sur le sujet et la cinquantaine de 
participants (dirigeants, éducateurs, …). 
 
Formation 
 
Nous pouvons noter avec fierté et satisfaction la participation des éducateurs du Loiret aux 
différents modules de formation : 1.037 inscriptions aux modules sur la mandature, soit 
environ 250 par saison. 
 
Réunions sectorielles des clubs 
 
Compte tenu de la situation sanitaire liée à la Covid 19 et à la période de confinement 
induite, il ne nous a malheureusement pas été possible d’organiser cette saison nos 
traditionnelles réunions de secteurs, moments d’échanges très constructifs, et nous le 
regrettons vivement. 
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Nous avons cependant essayé de communiquer au mieux avec vous, via notre site internet et 
des informations véhiculées par mail pour pallier l’annulation de ces réunions sectorielles. 
 
Finances 
  
J’en viens maintenant aux finances de notre association, notre objectif était de revenir à 
l’équilibre le plus rapidement. Lorsque, nous sommes arrivés, il y a 4 ans, le déficit s’élevait 
à environ 58000€. Cela ne pouvait persister et nous avons pris des mesures afin : 
 
- d’une part augmenter nos ressources et là j’en profite d’ores et déjà pour remercier tous 

nos partenaires qu’ils soient institutionnels ou privés pour leur aide et qui nous ont fait 
confiance 

 
- d’autre part réduire et maitriser nos dépenses 
. 
 Quelques exemples, 
  

- suppression des frais de déplacement non justifiés,  

- suppression de la location-vente d’un véhicule,  

- renégociation des tarifs des contrats d’assurance pour les véhicules, pour les biens 
immobiliers, la mutuelle Santé tout en conservant des garanties identiques voire 
supérieures ce qui a entrainé des changements de prestataires 

- révision du contrat de location du photocopieur 

- diminution et maîtrise des frais de réception 

- tout dernièrement changement d’opérateur pour l’entretien et la maintenance de 
l’ascenseur ce qui va engendrer pour le prochain exercice une économie d’environ 
de 2000€, nous ne pouvions pas le faire plus tôt puisque le contrat était signé 
jusqu’à la fin du mois d’août de cette année. 

Voilà pour les principales actions que nous avons menées et qui ont porté leur fruit puisque 
pour la seconde année, nous présentons un bilan équilibré. Mais, il faut rester vigilant et ne 
pas se relâcher. 
 
Par ailleurs, comme vous le savez, nous traversons une période difficile avec cette crise 
sanitaire sans précédent. 
Le 16 mars, date du début du confinement et suite à l’arrêt des championnats, des différents 
rassemblements prévus pour cette fin de saison, nous avons été contraints, afin de respecter 
les mesures gouvernementales, de fermer les locaux de notre district au public et par manque 
d’activités de mettre au chômage partiel notre personnel administratif et Conseillers 
Techniques. Nous avons néanmoins, assuré une continuité de services. 
  
En effet, toutes les semaines, une réunion en visio conférence était organisée avec les 
Présidents de Districts et le Président de la Ligue qui nous rapportait les évolutions des 
négociations et décisions prises soit par la LFA soit par la FFF. 
 
A chaque fois que ce fut nécessaire, un communiqué commun afin que la communication soit 
identique dans tous nos districts était rédigé et publié sur nos sites. 
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Je vous rappelle que le 16 avril, le Comité exécutif de la FFF après avoir organisé une large 
consultation des acteurs du football, de leurs organisations représentatives, des Ligues et 
Districts a officialisé et pris les décisions suivantes : 
 

- l’arrêt des compétitions à la date du 13 mars quel que soit le nombre de matchs 
joués ; 

- la fixation des classements selon le quotient nombre de points obtenus / nombre de 
matchs joués ; 

- limitation du nombre de descentes à une par poule, en cohérence avec la disposition 
réglementaire prévoyant l’impossibilité de repêchage du dernier quelles que soient les 
circonstances ; 

- fixation du nombre de montées en fonction des règlements prévalant pour la 
compétition concernée ; 

- le dimensionnement des poules limité à 14 équipes au maximum. 

Je vous précise aussi que le Conseil d’Etat a reconnu dans son ordonnance du 11/06/2020 la 
légalité et la pertinence sportive prises par le Comité Exécutif de la FFF. 
 
Nous avons donc appliqué ces dispositions et c’est pourquoi cette saison nous avons une D1 à 
13 équipes et pour la D2, 1 poule à 13 équipes et 1 poule à 14 équipes. 
 
Je vous confirme également qu’il a été décidé lors du Comité Directeur de la Ligue du 05 juin 
de revenir dès la fin de saison 2020 – 2021 à des poules de 12 équipes ce qui va entraîner en 
fin de saison pour ces divisions un nombre de descentes plus conséquent. 
 
Purge des sanctions disciplinaires 
 
L’arrêt prématuré des compétitions en raison de la situation sanitaire rencontrée laissait 
quelques questionnements concernant des suspensions des licenciés au vu de la reprise des 
championnats. Voici quelques informations concernant la purge des suspensions.  

 Le 18 mai dernier nous vous avions informés que, dans sa séance du 11 mai, et après avoir 
relevé que l’arrêt définitif des compétitions en raison de la pandémie du virus Covid-19 
générait une situation inique entre les licenciés suspendus en nombre de matchs et ceux à 
l’encontre desquels une suspension en nombre de mois ou d’années a été prononcée. Le 
Comité Exécutif de la Fédération Française de Football (FFF) avait décidé que la période du 
13 mars 2020 au 30 juin 2020 ne serait pas incluse dans la purge de toute suspension à 
temps, quel que soit son quantum et quelle que soit la date à laquelle elle a été prononcée, 
lorsque l’exécution de la suspension devait avoir lieu, en tout ou partie, pendant ladite 
période. 

 Dans sa séance du 8 juillet 2020, ce même Comité Exécutif, après avoir accepté une 
proposition  de conciliation formulée par la Conférence des Conciliateurs du Comité 
National Olympique et Sportif Français concernant sa décision du 11 mai, a décidé d’annuler 
ladite décision du 11 mai. 
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 Compte tenu de la situation inéquitable ci-avant rappelée, le Comité Exécutif a, dans cette 
même séance du 8 juillet, décidé une dispense d’exécution de peine dans la limite de 3 matchs 
pour les suspensions fermes en matchs non encore entièrement purgées à cette dernière date. 

 
Enfin, cette crise sanitaire que nous vivons a eu un fort impact sur nos, sur vos finances 
puisque vous n’avez pu réaliser les manifestations  que vous aviez envisagées pour cette fin 
saison telles que les tournois, les vides greniers, les lotos, tournois de pétanques ou autres qui 
vous rapportent un complément financier non négligeable et vous permettent souvent de 
boucler votre budget. 
 
Aussi, le Comité Exécutif de la FFF a acté le 04 juin, pour soutenir la reprise d’activité des 
clubs et faire face aux répercussions économiques de la crise de la COVID-19, la mise en 
place d’un Fonds de Solidarité exceptionnel et une opération consistant à doter, les clubs de 
moins de 100 licenciés et éligibles, de ballons et de chasubles NIKE. 
  
Pour le Fonds de Solidarité, Il s’agit d’une aide de 10€ par licencié et constituée de la façon 
suivante : 7€ par la FFF, 2€ par les Ligues et 1€ par les Districts. 
 
Or, vous connaissez certainement les difficultés financières de notre Ligue. Elle n’a pas les 
moyens de prendre en charge les 2€ préconisés par la FFF et il n’était pas question pour 
nous, Présidents de Districts que les clubs de notre Ligue ne perçoivent que 9€ alors que les 
clubs de l’ensemble du territoire allaient percevoir 10€. 
 
Après concertation et discussions entre la Ligue et les différents Districts, il a été proposé en 
accord avec chacun que chaque District souscrirait à hauteur de 1,50€ par licencié, soit une 
charge pour notre District de  28.632 € (au lieu de 19.088 €) avec une optique de 
remboursement dès que la situation financière de la Ligue le permettra. Le Comité Directeur, 
en solidarité avec la Ligue et les Districts, a validé cette proposition afin de vous assurer le 
versement de la somme de 10€ par licencié. 
 
Pour terminer, dans le cadre de la COVID- 19 nous avons, pour faire face à nos échéances 
financières, souscrit  un financement Court Terme Trésorerie PGE, auprès de la Caisse du 
Crédit Agricole Centre Loire, d’un montant de 50 000 €, sur une durée de 12 mois, à 
échéance unique, au taux d’intérêts annuel fixe de 0 %, avec une commission de garantie 
d’Etat de 0,50 % l’an, sans souscription de l’assurance-décès sur la tête du Président. 
 
Enfin, comme vous le savez dans quelques instants, je cesserai mes fonctions de Président du 
District du Loiret. Je tiens à préciser que ma décision a été prise en novembre. En effet, à 
cette date l’A G élective était prévue en juin et j’avais de sérieux problèmes de santé. 
D’ailleurs, j’ai subi une intervention chirurgicale le 17 décembre et pour moi à cette date, il 
n’était pas concevable dans ces conditions, de poursuivre cette mission sans avoir la pleine 
possession de mes moyens physiques, c’est pourquoi j’ai demandé à Benoît de prendre ma 
succession, Je le remercie d’avoir accepté et assuré l’intérim le temps de ma convalescence. 
Pendant ces quatre années j’ai essayé sans relâche de défendre au mieux les intérêts de notre 
district. 
 
Remerciements  
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 Je ne peux conclure sans adresser toutes mes félicitations à tous les clubs qui ont accédé au 
niveau supérieur, masculins, féminins, aux arbitres, aux éducateurs, même si cela s’est fait 
dans des conditions particulières. 
  
 Mes remerciements à tous mes collègues du Comité Directeur et aux membres des diverses 
Commissions. Je tiens aussi à remercier personnellement le personnel administratif et 
technique du District, rouage indispensable pour soutenir le travail au quotidien et 
accompagner les projets en cours tout en menant les réflexions de demain. 
  
 Remerciements également à tous nos partenaires institutionnels et privés qui je l’espère en 
cette période difficile continueront à soutenir toutes nos actions. 
 
Protégez- vous, protégeons nous, protégez vos familles, amis, dirigeants, bénévoles en cette 
période sanitaire compliquée en respectant les gestes barrières, les mesures de distanciations, 
en appliquant les protocoles qui vous ont été transmis, même si cela est compliqué et 
contraignant à mettre en place afin de conserver une bonne santé qui pour moi est le bien le 
plus précieux, tout le reste n’est qu’accessoire et superflus. 
 
 Merci à tous pour votre attention, votre soutien et pour terminer, je vous souhaite une bonne 
saison.» 
 
 

3) Rapport moral de la saison 2019/2020 présenté par Michel 
CASSEGRAIN, Secrétaire Général  

 

« Mesdames, Messieurs,  

Chers collègues, 

Les rapports d’activité des Commissions départementales ont été diffusés sur le site du District.  

Vous avez pu en prendre connaissance aussi, je ne vais pas m’étendre sur cette saison 
2019/2020, avec un bilan incomplet car il manque 3 mois ½ de compétitions dus à une 
interruption de la saison  pour cause de coronavirus avec arrêt des compétitions à la date du 
13 Mars 2020. 

Effectifs Licenciés 

A La fin de la saison, nous dénombrons 20494 licenciés contre 21151 en juin 2019, soit une 
baisse de 3,10 %, pour 93 clubs actifs. 
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Clubs Actifs 

Période Nombre clubs  

Au 30/06/2017 117  

Au 30/06/2018 115  

Au 30/09/2019 108  

Au 30/09/2020 105  

 

Le palmarès de la saison 

Pas de palmarès en championnat. 

Arrêt des Coupes Départementales au niveau des ½ finales pour l’ensemble des coupes. 

Aucune manifestation de fin de saison 

L’arbitrage 

Le District comptait 180 arbitres  au 13 mars 2020 



10 
 

 

L’activité des Commissions 

La Commission Coupes et Championnats et Calendriers : 

 30 réunions 
 Arrêt définitif des championnats et Coupes et classement au 15 Mars 2020 
 Les Montées et Descentes ont été effectuées selon les instructions des instances 

fédérales 
 

La Discipline : 

La Commission se réunissant tous les mercredis pour la période de référence 

  2866 avertissements  
  253 exclusions  
 6 dossiers en instruction  

 
La Commission Appel Disciplinaire: 

 3 réunions pour 4 dossiers 
 

La Commission Départementale des Terrains et Infrastructures Sportives : 

 3 réunions   
 

La Commission des Délégués : 

 3 réunions dont celle de début de saison pour les clubs de D1 et D2 avec la participation 
de la CDA 
 

La Commission des Arbitres : 

 7 réunions 
  

La Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage : 
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 Une grosse activité de cette commission afin de recruter et fidéliser les arbitres 
 

La Commission Jeunes et Techniques : 

 Cette Commission gère la préformation 
 Les sections à vocation sportives en lien avec les Collègues 
 Les détections U13/U14/U15 et Futsal 

 
La Commission Animation : 

 Elle se réunie à plusieurs reprises soit au District, par secteur géographique ou en 
séances délocalisées à la demande de clubs. 
 

La Commission Féminisation : 

 Une grosse activité de cette commission  
 Sa priorité pour la saison à venir est le développement du foot féminin avec des 

innovations. 
 

La Commission Labellisation et Commission  Foot à l’Ecole : 

 A effectuer un tour d’horizon des clubs susceptibles d’être labélisés 
 

Conclusion 

Une saison tronquée par cette épidémie qui a mis notre sport en sommeil avec des conséquences 
inédites (confinement, fermeture du District, Chômage partiel, télé travail, réunion 
visioconférence….). 
 
En dépit de cette période de fermeture des bureaux, nous avons tout mis en œuvre (élus et 
salariés) pour traiter les affaires courantes, répondre à vos interrogations et communiquer 
régulièrement sur la situation du moment. 
 
Je tiens à remercier l’équipe du District à savoir les salariés administratifs, techniciens ainsi 
que tous les bénévoles des Commissions pour leur dévouement, travail, disponibilité » pour 
servir le football Départemental. 
 
Sachez que les élus que nous sommes restent à votre écoute et sont à votre service. 
J’espère que ce bilan synthétique a répondu à vos attentes  
 
Je vous remercie de votre attention et vous dis à l’année prochaine. » 

Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
 
 

4) Examen des comptes de la saison 2019/2020 
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a) Présentation de Mr Rémi PRUNIER : Cabinet Comptable ORCOM 
 
Rémi PRUNIER présente et commente sous forme de diaporama l’arrêté des comptes du 
District au 30 juin 2020. 
 

 
 

ACTIVITÉ GLOBALE

2019/2020 2018/2019 Évolution

Ressources associatives 346 794 € 343 971 € +0,8%

Ventes de marchandises 2 124 € 2 228 € -4,7%

Prestations vendues 175 694 € 266 996 € -34,2%

Produits de fonctionnement 584 128 € 674 667 € -13,4%

Autres produits 54 281 € 57 055 € -4,9%

Reprises et transferts de charges 5 235 € 4 417 € +18,5%
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CHARGES DE FONCTIONNEMENT

2019/2020 245 758 €

2018/2019 288 380 €

-14,8% -42 622 €
-13,4%Produits de fonctionnement : 

% Produits

46,85%

47,03%

2018/2019 2019/2020

288,4 K€

245,8 K€

 
 
 

IMPÔTS ET TAXES

2019/2020 29 094 €

2018/2019 22 197 €

+31,1% +6 897 €
-13,4%Produits de fonctionnement : 

% Produits

5,55%

3,62%

2018/2019 2019/2020

22 197 €

29 094 €
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CHARGES DE PERSONNEL

2019/2020 244 441 €

2018/2019 285 735 €

-14,5% -41 294 €
-13,4%Produits de fonctionnement : 

% Produits

46,59%

46,6%

2018/2019 2019/2020

285,7 K€

244,4 K€

 
 
 

SYNTHÈSE DES CHARGES DE PERSONNEL

2019/2020 2018/2019 Évolution

Salaires bruts 200 323 € 204 920 € -2,2%

Charges sociales 62 781 € 80 105 € -21,6%

Contribution chômage partiel

Autres charges du personnel 1 288 € 709 € +81,7%

Intérimaires 23 204 € 32 090 € -27,7%

- 19 952 € 0 €
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RÉSULTAT DE L'EXERCICE

2019/2020 3 476 €

2018/2019 3 097 €

+12,2% +379 €
-13,4%Produits de fonctionnement : 

% Produits

0,66%

0,51%

2018/2019 2019/2020

3 097 €

3 476 €
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b) Rapport du Commissaire aux Comptes : Mr Didier VILLOING - Cabinet 
CREUZOT 

 
Didier VILLOING, mandaté par le Cabinet CREUSOT, présente le rapport établi concernant 
le District de Football du Loiret pour l’exercice clos le 30 juin 2020 : 



17 
 



18 
 



19 
 



20 
 



21 
 



22 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



23 
 

c) Approbation des comptes présentés 
 

Les comptes ainsi présentés sont soumis au vote  et sont approuvés à l’unanimité par 
l’Assemblée Générale.  
(Annexe 1) 
 

d) Affectation du Résultat 
 
Sur proposition du Président, l’Assemblée Générale approuve à l’unanimité l’affectation du  
résultat de l’exercice 2019/2020 au compte « Report à nouveau ». 
 
 

5) Approbation des Comptes Prévisionnels de la saison 2020/2021 : Eric 
JOUBERT, Trésorier Général 
 

Le Trésorier Général explique la conception du budget prévisionnel du District pour la saison 
2020/2021. 
Après intervention du représentant du club US Beaugency VL sur la nature et la finalité des 
« cautionnements » appliqués aux clubs par le District, et réponse apportée, les comptes 
prévisionnels sont adoptés à une large majorité par l’Assemblée : 97,19% de voix « Pour » - 
2,81% de voix « Contre ». 
(Annexe 2) 
 
 

6) Désignation pour six saisons d’un Commissaire aux Comptes et d’un 
suppléant 

 
Conformément aux dispositions de l’article 12.4 des Statuts du District faisant référence à 
l’article L.822-1 du Code du Commerce, l’Assemblée Générale, sur proposition du Comité 
Directeur, consécutivement à l’appel d’offre diligenté à cet effet, désigne à une large majorité 
(91,81% de voix « Pour » - 8,19% de voix « Contre »), pour six saisons, soit jusqu’au terme de 
la saison 2025/2026 les Commissaires aux Comptes du District : 

- Titulaire : Mr. Gilles ROYER (SAS CGR AUDIT) 
- Suppléant : Mr. Olivier CORTET (Cabinet Olivier CORTET) 

 
 

7) Election des membres du Comité Directeur pour la mandature 
2020/2024 
 

Allocution de Benoît LAINE  
 
« Bonsoir à toutes et à tous 

Avant de vous présenter le plan d’action pour les 4 prochaines saisons, je tenais à vous 
préciser que je ne m’attendais pas à être tête de liste. Je pensais que Bernard postulerait pour 
un second mandat. Lorsqu’il m’a proposé de conduire la liste, j’ai été surpris et j’ai pris le 
temps de la réflexion avant d’accepter. Je tiens à le remercier pour sa confiance à mon égard.  
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Durant la mandature qui vient de s’achever, il m’a associé à absolument toutes les décisions 
que nous avons eu à prendre. Il n’a jamais pris une décision sans me demander mon avis et je 
tiens à le remercier pour  cette étroite collaboration que nous avons eue. 

Je vais maintenant vous présenter le plan d’action pour la mandature 2020-2024. Celui-ci a 
fait l’objet d’un travail en commun de l’ensemble des personnes figurant sur la liste des 
candidats. 

Accompagnement des clubs 

Je souhaite que nous soyons à votre entière disposition, les élus et les techniciens, pour vous 
aider et vous accompagner pour la structuration de vos clubs et éventuellement à l’obtention 
d’un label. A cet effet je vous rappelle que vous avez l’outil d’autodiagnostic à votre 
disposition. 

Je souhaite qu’au cours de la mandature nous visitions tous les clubs départementaux. Nous 
avons, pour ce faire, nos 3 techniciens et les bénévoles qui ont suivi la formation pour 
l’accompagnement des clubs. Je souhaite que nous commencions rapidement à visiter les 
clubs. En premier nous verrons ceux que nous avions prévu la saison dernière et qui n’ont pu 
être réalisés en raison de la pandémie. J’espère que nous pourrons faire les premières visites 
dès le mois de novembre 2020. Bien entendu nous devrons limiter le nombre de personnes 
pour ces réunions. 

Aider les clubs en milieu rural : Nous souhaitons  que nos techniciens aient une plus grande 
attention et disponibilité pour apporter leurs compétences. 

Je tiens également à rappeler que nos salariés administratifs sont à votre entière disposition 
pour vous aider. N’hésitez pas à nous faire part de toutes vos interrogations sur tout ce qui 
concerne les règlements, utilisation de foot clubs…Nous sommes disposés à vous aider si vous 
avez besoin de formation sur Foot Clubs, dans vos clubs ou au District. 

Nous souhaitons également développer la formation des dirigeants. A cet égard l’IR2F doit 
nous proposer un nouveau catalogue des formations qui devraient mieux correspondre à vos 
besoins et attentes. 

Enfin, nous espérons que nous pourrons reprendre les réunions de secteur, à l’instar des 
saisons précédentes 
. 
Nouvelles Pratiques (Football diversifié) 

Au cours de cette mandature nous souhaitons vraiment développer le football loisir : Futnet, 
Foot en marchant, Foot à 5, Beach Soccer, Futsal, Golf Foot, Fitfoot… 

Je rappelle que le guide du Foot Loisir est à votre disposition sur le site du District. 

Nous souhaitons que des sections loisirs se créent dans les clubs. Je rappelle que les licences 
loisirs sont moins chères, - 50% et que si vous créez une section loisir vous bénéficierez d’une 
dotation de ballons et chasubles de la part de la Fédération.  

Nous avons également pour objectif de développer les passerelles entre les quartiers 
prioritaires de la politique de la ville, les maisons de quartiers, les centres de jeunesse et les 
associations sportives associées.  
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Bien entendu nos techniciens sont à votre disposition pour vous aider dans ces différentes 
actions.  

Arbitrage 

Il est nécessaire que nous arrivions à fidéliser au maximum nos arbitres. Comment faire ?  

Nous sommes conscients que c’est difficile mais il faudrait  arriver à bien intégrer vos 
arbitres dans la vie de votre club. Nous savons que c’est déjà fait dans bons nombre de clubs. 
Le rôle du référent est important à cet égard. 

Accroître le nombre d’arbitres (hommes et femmes)  
Notre souhait est simple, c’est arriver à pouvoir désigner un arbitre sur l’ensemble de nos 
rencontres.  
 
Soutien et aide aux référents 
La CDPA (Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage) a fait un travail 
remarquable au cours de la mandature qui s’achève. Je tiens à les féliciter .Bien entendu ils 
vont poursuivre, j’en suis sûr, à apporter leur soutien et leur aide à vos référents. Une fois de 
plus nous sommes là pour vous aider et vous accompagner. Par ailleurs un projet pour 
fidéliser les arbitres stagiaires, va être mis en place en collaboration avec la Ligue. 
 
Statut de l’arbitrage : cette action sera menée en étroite collaboration avec la Ligue. Nous 
constatons une baisse régulière du nombre d’arbitres ce qui fait que nous n’arrivons à 
couvrir tous les matches. Certaines rencontres de D3 ne sont plus couvertes. 
 
De plus nous devons faire face à beaucoup trop d’indisponibilités chez nos arbitres. 
 
Les besoins en arbitres chaque week-end chez les clubs Nationaux et Ligue sont bien 
supérieurs à leurs obligations vis-à-vis du statut de l’arbitrage. 
 
C’est pourquoi il est important de recruter et fidéliser les arbitres. 
 
Football Féminin 

Il faut poursuivre la progression du nombre de licenciées, joueuses dirigeantes et arbitres. 
 
La commission Féminisation va, au cours de la mandature, vous faire des propositions 
innovantes pour essayer d’attirer de nouvelles pratiquantes, surtout au niveau des jeunes. 
Nous allons également proposer des actions pour promouvoir le football féminin.  Nous 
devons également être capables de vous apporter des solutions pour vous aider à répondre 
aux diverses difficultés que vous pouvez rencontrer. 
 
Il faut faire évoluer la mixité dans les catégories jeunes pour permettre aux filles d’avoir la 
possibilité de continuer la pratique du football.  
 
Lutte contre les incivilités 
 
La Ligue et ses 6 Districts ont déjà élaboré un projet de lutte contre les incivilités.  
 
Tout d’abord je pense que vous avez pris connaissance du nouveau barème disciplinaire à 
partir de l’article 9. 
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Les incivilités ont lieu sur le terrain contre les arbitres, entre joueurs, avec les supporters, 
entre bénévoles. Celles-ci se déroulent au sein et en dehors des stades. Ces violences sont 
commises bien entendu par des licenciés et aussi trop souvent par des non licenciés. 
 
Il convient de déplorer que c’est également un problème de société et que nous ne pourrons 
pas régler seuls tous ces problèmes. 
 
En collaboration avec la Ligue, il va être créé une cellule Départementale de lutte contre les 
violences et les incivilités. 
Cette cellule aura pour rôle de partager ses informations avec la Ligue et les cellules des 
autres Districts et de faire des propositions de modifications des règlements ou textes. 
 
Il s’agira de prendre des mesures préventives en rencontrant les clubs les plus souvent 
sanctionnés.  
 
Il convient également de sensibiliser et responsabiliser les éducateurs chez les jeunes 
(comment gérer les parents, soutenir les jeunes arbitres).  
 
Cette cellule aura pour mission de préparer les matches à risques à partir des informations 
des clubs, Ligue ou District, des données de Foot 2000, de la connaissance des relations entre 
clubs, des enjeux (terrain, classement). 
 
Nous définirons 3 niveaux de risques et nous pourrons être amenés à informer la Police ou la 
gendarmerie dans le cadre de la prévention d’incidents. 
 
En cas d’incident sur ces matches classés à risques, la cellule assurera un suivi des sanctions 
sportives en coordination avec la justice civile. 
 
Projet de licence à points : 
 
Le District d’Indre et Loire l’a mise en place depuis 2012. Le constat est : diminution du 
nombre de cartons rouges et des cartons jaunes. 
De 2013 à 2019  cartons jaunes – 21% 
 Cartons rouges – 73% 
 
Les amendes dans les clubs ont baissé de 15% à 80% (2 clubs en baisse de 100%). 
 
Le but de cette licence à points c’est de faire porter la responsabilité de leurs actes aux 
joueurs et non plus aux clubs. 
 
En conséquence les incivilités sont en baisse, les amendes également, et cela permet de se 
débarrasser des licenciés qui donnent une mauvaise image du football. 
 
Le licencié démarre avec un capital de 12 points qui diminue selon les sanctions, (barème à 
établir). 
 
Le principe de la licence à points sera applicable uniquement sur les matches organisés par 
la Ligue et ses Districts, arbitrés par un arbitre officiel ou bénévole. 
 



27 
 

Bien entendu ce projet lorsqu’il sera finalisé, vous sera présenté avant mise en application. 
 
A toutes ces actions nous devrons ajouter les actions imposées par la Fédération par 
l’intermédiaire des contrats d’objectifs. 
 
Enfin, il s’agira également de maintenir une situation financière à l’équilibre.» 
 
(cf. Plan d’Action - Annexe 3). 
 
« Maintenant je vais vous présenter les personnes qui m’accompagnent sur la liste avant de 
nous soumettre à vos suffrages.» 
 
Président Délégué : Bernard BOURILLON 
Secrétaire Général : Michel CASSEGRAIN 
Trésorier : Eric JOUBERT 
Représentante des Féminines : Magali DE BONNEFOY 
Représentant des Educateurs : Philippe MANSO 
Représentant des Arbitres ; Dominique GAUTHIER 
Médecin : Ghislain MARTIN 
 
Annabel ROBLEDO 
Chantal NEROT 
Véronique PERLES 
Gilbert BECU 
Daniel GASNIER 
Bernard JAHIER 
Michel LALUQUE 
Patrick MINON 
Bruno PAON 
Serge THOMAS 
 
Pour conclure, je souhaite que la saison se déroule le plus normalement possible et que ce 
virus va nous laisser tranquille. 
J’aspire à ce que nous retrouvions nos vraies valeurs : P R E T S 
Plaisir 
Respect 
Engagement 
Tolérance 
Solidarité 
 
Merci d’avance pour votre confiance.» 
 
Modalités du scrutin 
 
Le Directeur Administratif, Jean-Luc MATHIEU précise les formalités à respecter pour le 
déroulement du scrutin : 1 seule et unique liste → l’élection ne comporte qu’un seul tour 
(majorité absolue des suffrages exprimés). 
 
Résultat du vote 
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. Voix « Pour » : 87,07% 

. Voix « Contre » : 12,93% 
 
La liste présentée par Benoît LAINE est élue à une large majorité. 
Conformément aux dispositions statutaires, Benoît LAINE, en qualité de tête de liste, est 
élu à la présidence du District pour la mandature 2020/2024. 
 
 

8) Intervention du Président élu : Benoît LAINE 
 
« Mesdames, Messieurs, 
 
Je vous remercie vivement pour la confiance.que vous m’avez accordée majoritairement. 

Je suis honoré de toute la responsabilité que vous me donnez pour siéger pour les quatre 
années à venir à la tête de notre District. 

Je serai, comme évoqué lors de la présentation du plan d’action, au service de tous nos clubs 
pour les accompagner et les servir au mieux. Je serai, avec mon équipe, disponible pour 
répondre aux attentes de toutes les composantes de la famille du football. Nous travaillerons 
dans un esprit collectif. 

Bien entendu nous allons poursuivre les actions déjà engagées et mettre en œuvre notre plan 
d’action. Pour toutes les nouvelles actions nous serons, bien entendu, à votre écoute. 

Nous maintiendrons en fin de chaque saison les réunions de secteur qui sont un lieu 
d’échange constructif. Nous serons à l’écoute et étudierons toutes les propositions que vous 
serez amenés à nous faire. Après concertation et dialogue, je veillerai à ce que toutes les 
décisions et choix du Comité Directeur soient faits dans l’intérêt général. Nous assumerons 
l’entière  responsabilité de nos décisions. 

Je vous remercie encore de votre confiance et de m’avoir écouté. 

Je vous souhaite à toutes et tous une excellente saison en espérant qu’elle puisse se dérouler 
dans les meilleures conditions possibles. Je ne suis pas un spécialiste du Covid, mais je crois 
qu’il faut agir en toute intelligence et responsabilité face à ce virus. Il faut apprendre à vivre 
avec et ne pas tomber dans la psychose.  

Merci encore, bonne soirée et bon retour. » 
 
 

9) Election des représentants des clubs départementaux aux Assemblées 
Générales de la Ligue pour la mandature 2020/2024 

 
Présentation des candidats 
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Le Directeur Administratif Jean-Luc MATHIEU présente les candidats à cette élection dont 
les déclarations de candidature ont été effectuées conformément aux dispositions statutaires 
prévues en la matière, pour la nouvelle mandature 2020/2024. 
 
Il rappelle que toutes les candidatures exprimées ci-dessous ont été déclarées recevables tant 
sur le fond que sur la forme par la Commission Départementale de Surveillance des 
Opérations Electorales en sa réunion du 3 septembre 2020. 
 
 

ADOUL MOHAMMED 
(US Briare) 

GIROUX CHRISTIAN 
(CO Chilleurs aux Bois) 

ARRISTY PATRICK 
(CA Lailly en Val) 

GRANDJEAN RENE 
(US Cepoy Corquilleroy) 

ARVY JEAN-JACQUES 
(La Fraternelle Nogentaise) 

JAHIER BERNARD 
(Membre Indépendant) 

CASSEGRAIN MICHEL 
(Membre indépendant) 

MERCIER JEAN-CLAUDE 
(AG Boigny Chécy) 

COQUELIN PATRICK 
(US Tigy Vienne) 

MINON PATRICK 
(Membre indépendant) 

DE BONNEFOY MAGALI 
(Membre indépendant 

NONNET ALAIN 
(RC Bouzy les Bordes) 

DEVIENNE JEAN-MARIE 
(FC Coullons Cerdon) 

PHELUT JEAN-MARC 
(US Bazoches les Gallerandes) 

DINJON GUY 
(Bellegarde Ladon FC) 

RENARD GUY 
(Bonny Beaulieu FC) 

EL MAOUJOUDI MARIAM 
(Orléans Métropole Académie) 

SENE JEAN-PAUL 
(FC Vallée de l’Ouanne) 

FRAT EMMANUEL 
(US Darvoy) 

THURIOT MICHEL 
(US Poilly Autry) 

FRICARD TONY 
(RS Patay) 

TZARICK LAURENT 
(COS Marcilly en Villette) 

GALEA JEAN-JOSEPH 
(RC Chatillon/Loire) 

 

 
Modalités du scrutin 
 
Le Directeur Administratif précise les formalités à respecter pour le déroulement du scrutin. 
23 candidats pour 24 postes à pourvoir → l’élection s’effectue au scrutin plurinominal 
majoritaire à deux tours (majorité absolue des suffrages exprimés pour le 1er tour – si un 
second tour est nécessaire, l’élection se fait à la majorité relative). Les 12 candidats 
ayant recueilli le plus grand nombre de voix sont élus délégués titulaires, les 11 autres, 
délégués suppléants conformément aux dispositions de l’article 12.5.6. des Statuts du 
District. 
 
Résultat des votes 
 
Les 23 candidats ayant tous recueilli la majorité absolue des suffrages exprimés, sont élus 
au 1er tour de scrutin, en qualité de titulaire ou de suppléant, comme précisé ci-dessous : 
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Délégués Titulaires 
Rang Candidats Voix « Pour » Voix « Contre » 

1 RENARD GUY 439 57 
2 DE BONNEFOY MAGALI 431 75 
3 MERCIER JEAN-CLAUDE 405 106 
4 FRICARD TONY 398 113 
5 CASSEGRAIN MICHEL 390 112 
6 ARRISTY PATRICK 389 116 
7 FRAT EMMANUEL 388 110 
8 JAHIER BERNARD 378 116 
9 ARVY JEAN-JACQUES 374 123 

10 GRANDJEAN RENE 372 130 
11 NONNET ALAIN 368 105 
12 TZARICK LAURENT 359 143 

 
 

Délégués Suppléants 
Rang Candidats Voix « Pour » Voix « Contre » 

1 EL MAOUJOUDI MARIAM 354 152 
2 GALEA JEAN-JOSEPH 351 135 
3 THURIOT MICHEL 348 113 
4 GIROUX CHRISTIAN 348 146 
5 DINJON GUY 345 157 
6 ADOUL MOHAMMED 342 152 
7 PHELUT JEAN-MARC 342 120 
8 DEVIENNE JEAN-MARIE 340 152 
9 COQUELIN PATRICK 335 163 

10 MINON PATRICK 330 159 
11 SENE JEAN-PAUL 311 178 

 
  

10) Lieu de la prochaine Assemblée Générale 
 
La prochaine Assemblée Générale du District aura lieu le vendredi 24 septembre 2021 à 
Neuville aux Bois. 
 

 
11) Interventions des personnalités 

 
La parole est ensuite donnée aux personnalités qui ont honoré de leur présence cette 
Assemblée Générale : 
 
      -  Mr Michel LECHAUVE, Conseiller Départemental 
 
« Bonjour à toutes et à tous, 
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Bienvenue sur ce territoire du canton Giennois et en particulier sur cette bonne commune de 
Bonny située à l’extrême sud-est du département. Je ne doute pas que pour certains d’entre 
vous, vous avez eu quelques distances à parcourir. 
 
En tant qu’élu départemental de ce canton, il me revient donc de vous dire quelques mots au 
nom de notre collectivité départementale. 
 
Tout d’abord, je voudrais vous transmettre les excuses de notre Président Marc GAUDET et 
du Vice-Président chargé des Sports, Gérard MALBO. Ils ne pouvaient pas être présents 
parmi nous ce soir, ils s’en excusent ; j’étais avec eux ce matin, ils me chargent de vous 
transmettre leur témoignage de soutien et de sympathie. 
 
Si nous voulions résumer l’action du département en deux mots, je dirais Proximité et 
Solidarité. 
 
Proximité car nous voulons veiller à ce que notre politique se décline sur l’ensemble du 
territoire, que ce soit en faveur des communes et de leurs habitants, que du monde associatif 
qui est fondamental pour tisser ce lien social indispensable au bien vivre ensemble. 
 
Solidarité car la solidarité est l’essence même de notre politique : il y a les politiques 
régaliennes qui font partie de nos compétences obligatoires, que ce soit en faveur de 
l’autonomie, de l’insertion, du handicap ou de la protection de l’enfance, mais en parallèle, 
nous avons des politiques totalement volontaristes qui contribuent à ce bien vivre ensemble, 
c’est le cas notamment de notre politique culturelle ou sportive. 
 
Cette politique volontariste en faveur du sport existe depuis très longtemps au département, 
elle a été inscrite dans notre projet de mandat en 2015. Chaque année, c’est plus de 3,2 
millions d’euros qui y sont consacrés et cela a été maintenu malgré des contraintes 
budgétaires de plus en plus fortes. 
 
Elle a pour but d’accompagner la pratique du sport pour tous les loirétains et de poursuivre 
un maillage performant de l’offre sportive. 
 
Elle se décline sous différentes formes de soutien : 
 

- l’aide aux structures et aux manifestations de haut niveau, 
 

- l’aide à toutes les associations en fonction de leur effectif qu’on appelle 
communément « aide à la licence », chaque année nous sommes heureux en juin, de 
remettre dans chaque canton cette subvention, c’est un moment de rencontre 
privilégié ; malheureusement, cette année avec les conditions sanitaires que l’on sait, 
cette manifestation n’a pas pu avoir lieu mais malgré tout, les subventions ont été 
versées quand même, 
 

- l’aide aux collectivités locales pour leurs équipements sportifs, 
 

- enfin, le soutien aux structures comme la vôtre qui fédèrent et coordonnent l’action de 
tous nos clubs associatifs locaux. C’est dans ce cadre que vous est attribuée la 
subvention de fonctionnement (dont vous avez donné le montant tout à l’heure : 
29.900 euros). 
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Ce soutien financier est apporté au regard de toutes les actions que vous menez pour soutenir 
les clubs du département, améliorer l’encadrement, développer des nouvelles pratiques (je 
pense au football féminin), promouvoir le football qui doit assurer pleinement son rôle social, 
son rôle éducatif, vers des publics qui ne peuvent pas toujours pratiquer le sport. 
 
Le département continuera cette politique en faveur du monde sportif, le Loiret s’est fait 
labellisé « terres de jeux » dans la perspective des Jeux Olympiques et Paralympiques de 
2024, cela devrait encourager de nombreuses actions auprès du mouvement sportif et surtout 
des jeunes loirétains. 
 
Avant de terminer, je voudrais vous remercier pour tout le travail que vous fournissez, pour 
la plupart bénévolement, que ce soit dans les clubs locaux ou dans votre structure 
départementale qu’est le District. Nous traversons en ce moment une période compliquée 
pour le monde associatif avec la crise sanitaire. Plus que jamais, nous avons besoin d’être 
déterminés et solidaires. 
 
Le football reste l’un des sports les plus populaires, il doit être accessible à tous ceux qui le 
souhaitent sur l’ensemble du territoire, que l’on soit dans une grande ville ou dans un petit 
village, ce sera avec le soutien des collectivités mais surtout grâce à vous. 
 
Merci de votre attention. » 
 

- Mr Antonio TEIXEIRA, Président de la Ligue Centre Val de Loire 
 
« Monsieur et Madame les Élus, 
Monsieur Le Président du District du Loiret, Cher Benoit, 
Mesdames, Messieurs, Chers Collègues et Amis,  
 
Avant tout je tiens à vous présenter les excuses d’Alain DESOEUVRES, Secrétaire Général 
de la Ligue et ancien membre du Comité Directeur du Loiret. Il m’a chargé de vous dire qu’il 
aurait aimé se représenter mais la charge de travail à la Ligue lui laisse peu de temps mais il 
aura beaucoup de plaisir à vous retrouver autour d’une main courante. 
 
C’est un énorme plaisir d’être parmi vous  et de participer à ma deuxième Assemblée 
Générale du District du Loiret en tant que Président de Ligue. 
 
Je tiens à vous saluer toutes et tous car le port du masque cache les visages et certains sont 
difficiles à reconnaitre. 
 
Je tiens à saluer la qualité, la richesse et la tenue des présentations et discussions auxquels il 
m’a été donné d'assister ce soir, et je ne reviendrais pas sur les sujets déjà évoqués pour ne pas 
rallonger mon intervention, mais à vous dire que le plan d’actions présenté pour 2020-2024 
colle bien au plan d’actions que nous vous Régionaliser. 
 
On comprendra aussi que j'adresse mes premières paroles à Bernard qui quitte son poste de 
Président de District pour celle de Président Délégué, un binôme qui s’inverse dans les intitulés 
mais qui fonctionne ensemble depuis de quelques années dans votre intérêt et avec succès.  
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Que j’ai eu un énorme plaisir à travailler avec lui pendant ce dernier mandat dans mon rôle 
de Président de District puis de Président de la Ligue. Il a toujours défendu avec pugnacité vos 
intérêts. 
Félicitations à Benoit et à son équipe pour cette élection et je n’ai aucun doute qu’il continuera 
le travail entrepris et dans le même esprit. 
 
Les élections ont débuté ce soir dans les Districts et se poursuivront dans les 15 jours à venir. 
Peu de changement à prévoir et peu de candidats en course, une seule liste présentée dans les 
6 districts ce qui prouvent que la place n’est pas forcément enviable et surtout dans ces périodes 
compliquées où il est difficile de trouver des Bénévoles voulant s’investir en consacrant 
beaucoup de temps pour les autres. 
 
La continuité des hommes dans les Districts va permettre que la Ligue continue son 
redressement en étant tous solidaire et en poursuivant les objectifs fixés depuis 18 mois.  
Cela nous permettra de travailler sereinement et bien sûr si la liste que je conduirais est 
réélue. 
 
Vous avez contribué à nous confier en janvier 2019 une mission que nous savions difficile mais 
que nous estimions capitale pour l’avenir de notre Ligue.  
 
Je suis fier de vous annoncer aujourd’hui, que malgré les difficultés, notre Ligue est sur la 
bonne voie du redressement et les efforts consentis ont permis de stopper l’hémorragie 
financière sans toucher aux finances des Clubs et aux Districts.  
Nous aurons l’occasion d’y revenir plus en détail lors de notre AG de Ligue en Novembre 
prochain. 
 
Malgré toutes ses difficultés nous avons tenu notre parole pour vous venir en aide à cause de 
cette pandémie qui a tronqué la fin de saison dernière en vous versant notre quote-part au 
« fonds de solidarité » comme les Districts. 
Pour notre Ligue cela représente un montant de 120 000€ reversé sur le compte des Clubs. Une 
aide non négligeable. 
Nous avons aussi réduit l’acompte licences de 10% avec la possibilité d’un étalement, soit un 
manque de recette sur 4 mois de 200 000€. 
 
Vous me direz que c’est peu, que l’on pourrait faire encore plus, mais je vous assure c’est déjà 
beaucoup dans notre situation. 
 

Sachez que tous les élus de la Ligue sont motivés pour VOUS SERVIR AU MIEUX!. 
 
Mais tournons-nous vers le présent, 
Recommencer à jouer au football 
 
Le contexte sanitaire et social est très complexe, ce qui nous oblige tous à la plus grande 
prudence. Le sport, comme l’école et les entreprises, doit concilier deux impératifs : 
reprendre une activité la plus normale possible tout en garantissant la santé de ses 
licencié(e)s. 
 
Cette responsabilité est encore plus forte pour le football, qui est le troisième lieu de 
socialisation le plus important des enfants, après la famille et l’école. 
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La FFF essaie d’appuyer le plus possible la reprise d’activité en diffusant aux ligues, aux 
districts et aux clubs toutes les informations disponibles sur les meilleures pratiques pour 
pratiquer dans les meilleures conditions : protocoles de reprise des championnats, de reprise 
du football d’animation, guides de la reprise… 
 
Cela n’est simple pour personne, les consignes étant complexes, souvent mouvantes, la FFF 
ne faisant que traduire les obligations fixées par l’État et les autorités sanitaires. Cela 
suppose un effort d’adaptation souvent important. Il faut vous rendre hommage, vous et vos 
dirigeants qui s’investissez dans les clubs et dans les instances, qui sont en première ligne 
pour offrir le meilleur cadre de pratique aux licencié(e)s. 
 
La saison dernière a été tronquée, frustrante. Nous espérons tous qu’en réalisant les efforts 
nécessaires et en bénéficiant d’une amélioration du contexte sanitaire global, nous 
connaîtrons une saison 2020-2021 moins problématique et plus réjouissante. 
 
Nous comptons sur vous pour diffuser, communiquer et convaincre de la nécessité de 
respecter toutes les consignes et suivre le protocole sanitaire mis en place afin de ne pas 
connaitre une nouvelle saison tronquée. 
 
Cela n’arrive pas qu’aux autres, alors soyons solidaire. 
 
J’en resterais là pour ce soir et j’espère que nous nous verrons très vite pour parler des 
projets d’avenir pour notre Ligue et le football Régional. 
 
Merci pour votre patiente écoute. Je vous souhaite une belle saison, passionnante, qu’elle soit 
à la hauteur de vos espérances sans oublier que le Football n’est qu’un jeu et que l’enjeu ne 
vienne pas gâcher notre passion. 
 
N’oubliez pas aussi de passer dès que possible de bons moments auprès de ceux qui vous sont 
chers car cela nous permet de nous ressourcer. 
 
Soyez prudents, protégez-vous, protégeons-nous et prenez soin de vous et de vos proches. 
 
Merci et bonne soirée. » 
 
 
 
  
  

 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’Assemblée Générale est close à 20h45. 
 
 
 
Publié le 05/10/2020 
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Bilan Financier 
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Comptes Prévisionnels 
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PRODUITS

                                      COMPTES BUDGET REEL ECARTS BUDGET
N° LIBELLES 2019/2020 juin-20 BUDGET 2020/2021

707001 VENTES TABLETTES

PRESTATIONS SERVICES 707010 VENTES LIVRES BROCHURES 200 2124 1924 2000

0

0

7062/7065 AMENDES 125000 85433.16 -39566.84 130000

LOCATIONS PARKINGS 0

LOCATIONS SALLE 0

0

70851 FACT DEPLCTS REPAS 127 127

708520 FACT DEPLACTS ARBITRES 130000 87581.22 -42418.78 130000

708806 FORMATIONS EDUCATEURS 5000 2397.45 -2602.55 7500

708807 FORMATION ARBITRES 0

708817 INTERV PEL DISTRICT 0

70883 RECETTES FINALES COUPES DEP 0

0

SUBVENTIONS EXPLOITATION 0

7421 SUBVENTIONS LIGUE 182000 175889 -6111 165000

7422 SUBVENTION FFF 44400 44033.87 -366.13 43500

7423 ANS 22000 22000 0 21000

7425 CONSEIL DEPARTEMENTAL 29900 29900 0 29900

7426 CONSEIL REGIONAL 0 1137.5 1137.5

7427 AIDES ETAT 2000 1033.33 -966.67 2000

280300 273993.7 -6306.3

REPRISE TRANSFERT 0

791 TRANSFERT DE CHARGES 0 2062.89 2062.89

791001 IJ 0 0

AUTRES PRODUITS 0

0

751 ENGAGEMENTS 55000 54280 -720 54000

7585 BENEVOLES 22500 23844.03 1344.03 22500

0

758 PRODUITS DIVERS 0 735 735

75851 MECENAT PARTENARIAT 30000 45261.92 15261.92 24750

COTISATIONS 0

756101 COTISATIONS DISTRICTS 5500 5260 -240 5300

756102 COTISATIONS MEMBRES 1000 710.31 -289.69 700

TOTAL AUTRES PRODUITS 0

PRODUITS FINANCIERS 0

768 PRODUITS FINANCIERS 1000 770.19 -229.81 1000

PRODUITS EXCEPTIONNELS 0

777 QUOTE PART SUBVT 2000 1168.78 -831.22 7200

778 PRODUITS EXEPT 0 0

0

791 IND CHOMAGE PARTIEL 19952.44 19952.44

0

658500 605702.09 646 350       

en euros
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CHARGES

BUDGET REEL ECARTS BUDGET
2019/2020 30/06/2020 BUDGET 2020/2021

                                      COMPTES

N° LIBELLES

60701 ACHATS 1000 2601.23 1601.23 1000

0

0

60201 EQUIPEMENTS 20000 21172.65 1172.65 20000

6032 VAR STOCKS 0 1139.2 1139.2

0

6061 CHAUFF ELECT 8800 7405.83 -1394.17 8000

606105 CARBURANT 3600 2179.16 -1420.84 4000

61555 ENTR VEHICULES 1200 170.15 -1029.85 1200

6063 FOURN ENTRET 2400 1274.97 -1125.03 2400

6064 FOURN BUREAU 1800 2254.35 454.35 1800

606820 AC FOURNITURES CLUBS 2000 2054.4 54.4 2000

612201 PHOTOCOPIEUR 5467 5467.48 0.48 5500

61351 AUTRE LOCAT 0 6480 6480

6152 ENTR ESPACES VERTS 3065 3081.6 16.6 3100

61502 ENTR IMMOB 3000 1018.03 -1981.97 3000

61560 MAINT PHOTOCOPIEUR 3500 2492.4 -1007.6 3500

615603 MAINT ASCENCEUR 4418 4466.84 48.84 2450

616 ASSURANCES 6000 4445.49 -1554.51 5470

6182 DOC 500 598.97 98.97 500

6211 PEL EXTERIEUR 30000 23204.24 -6795.76 25000

6226 HONORAIRES CONSEIL DEPARTEMENTAL10846.83 #VALEUR! 8600

6234 OBJ PROMO 0

6238 CADEAUX DONS 3000 2461.33 -538.67 2200

6250 MISSIONS RECEPTIONS 2000 437.87 -1562.13 2000

6251 FRAIS DEPLACT TECHNICIENS 3000 1217.81 -1782.19 3000

625101 FRAIS DEPLACT AUTRES 0 561.06 561.06 1000

625102 COM FOOT MILIEU SCOLAIRE 2000 1298.6 -701.4 2000

625104 FOOT ANIMATION 2700 2637.04 -62.96 2700

6251 FRAIS COMMISSIONS 18000 6526.13 -11473.87 18000

62513 ALLEGEMENT FISCAL BENEVOLES 22500 23844.03 1344.03 22500

625142 ORG FETE FOOT 2000 -2000 2000

en euros
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62515 DEPL REPAS DISTRICTS 2000 817.06 -1182.94 2000

625151 DEPL IMPUTABLES CLUBS 0 169.76 169.76

625152 DPL REPAS AG 500 23 -477 0

625154 FRAIS STAGES 500 392 -108 500

62525 REPAS 3000 1347.1 -1652.9 3000

6254 FRAIS ARBITRES 130000 89005.62 -40994.38 130000

6261 AFFRANCHISSEMENTS 1000 1005.32 5.32 1000

6263 TELEPHONES 4500 4003.85 -496.15 4500

627 SERV BANCAIRES 1200 1346.29 146.29 1400

6282 AUTRES COTISATIONS 750 810 60 800

0

0

6311 TAXES SALAIRES 1000 213 -787 1000

6333 FORMATION  CONTINUE 4000 4527.17 527.17 4200

63512 TAXE FONCIERE 7600 7018 -582 7600

63513 TAXE HABITATION 6800 6492 -308 6800

6358 AUTRES TAXES 11843.76 11843.76

0

6411 SALAIRES 210000 199844.61 -10155.39 210 000                         

6412 VAR PROV CP 0 60 60

64144 IND JOURN 0 0

0

0

6451 URSSAF 60000 46815.27 -13184.73 55000

6452 MUTUELLE 9700 5179.13 -4520.87 9700

6453 CAISSE RETRAITE 13500 11536.01 -1963.99 13200

6455 VAR CH CP 0 229 229

6473 CH PRIME EXEPT 0 0

6475 SERV MEDICAL 500 1288.33 788.33 1300

0

0

68111 DOT AMTS 38000 35500 -2500 41300

68 PROV RISQUES 2000 -2000

0

658 AUTRES 0 0.53 0.53

671400/672 0 1811.21 1811.21

695 IS 0 0

0

FONDS DE SOLIDARITE 28426.5 28426.5

661100 INTERETS SUR EMPRUNTS 34.32 34.32 130

658500 601076.53 -57423.47 646 350       
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Plan d’Actions 

2020/2024 
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